



## Comité social Centre-Sud Inc.

Organisme d'éducation populaire

Au service de la population du Centre-Sud depuis 1971

Membre d'InterCEP, l'Alliance des centres d'éducation populaire de Montréal

1710, rue Beaudry, Montréal (Québec) H2L 3E7

Téléphone : (514) 596-7092 Télécopieur : (514) 596-7093



Montréal, le 28 décembre 2001

Bureau d'audiences publiques sur l'environnement  
Édifice Lomer-Gouin  
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10  
Québec (Québec) G1R 6A6



### Objet : Appui à la modernisation de la rue Notre-Dame

Mesdames, Messieurs,

Le Comité social Centre-Sud appuie la modernisation de l'axe de la rue Notre-Dame. Ce projet aura des répercussions importantes dans l'arrondissement Sainte-Marie Saint-Jacques. Nous croyons donc que ce projet donnera un sérieux coup de main à la revitalisation du quartier Centre-Sud. Nous pensons, entre autres, au réaménagement urbain, au développement économique et à la réorganisation du transport en commun. Cela amènera, nous espérons, une meilleure qualité de vie pour nos résidents.

Le réaménagement urbain, tel que les espaces verts, la piste cyclable et le désengorgement du trafic local, sont, pour nous, des facteurs importants de ce projet. Des espaces verts donneront une «bouffée d'air frais» dans le secteur car cela permettra d'améliorer la qualité de l'air ambiant et une satisfaction d'avoir des lieux de détente. Le manque de ces lieux de repos est un des besoins criants du secteur. La réorganisation de la piste cyclable offrira, pour sa part, une occasion de loisir plus accessible à la population du quartier. La circulation locale des véhicules routiers est une de nos problématiques car cela accentue le cauchemar des résidents et des piétons. Une réduction de la circulation locale par le projet de la rue Notre-Dame permettra un meilleur climat de sécurité.

On pense aussi que cela offrira un développement économique plus axé sur les besoins locaux. Pensons à l'efficacité de l'activité économique sur nos commerçants et des gens du quartier. Le chiffre d'affaires des entrepreneurs locaux et le pouvoir d'achat des consommateurs seront touchés par le projet de modernisation. Il est essentiel que le projet de modernisation de la rue Notre-Dame apporte un sérieux coup de pouce à l'économie du quartier. Cela inclut le transport en commun. Une réorganisation des lignes et des horaires d'autobus permettra une nouvelle dynamique sur les activités commerciales entre les gens d'affaires et les consommateurs. On imagine que gens sont plus détendus et prennent le temps d'arpenter le quartier en autobus et à pied offre des occasions plus intéressantes que le fait de se déplacer en voiture.

La qualité de vie des habitants s'améliorera avec ce projet de modernisation de la rue Notre-Dame. Nous imaginons que les résidants de Centre-Sud se sentiront vivre dans un lieu d'appartenance et de bien-être collectif. On pense notamment au bruit engendré par le trafic. Le niveau de bruit du trafic crée un sentiment d'insécurité de la population. La réfection de la rue Notre-Dame amènera, nous l'espérons, une diminution du bruit routier et du stress relié à cet effet. La population se sentira peut-être moins «agressée» par la pollution sonore.

Nous appuyons donc la modernisation de la rue Notre-Dame pour ces raisons évoquées. Nous croyons fermement que cela donnera un regain d'énergie au sein des résidants de Centre-Sud. Il est donc nécessaire que les consultations envisagées par le Ministère des transports du Québec tiennent compte des besoins et des exigences de la population locale. Le Comité social Centre-Sud fait partie des organismes représentatifs des gens du quartier Centre-Sud. Nous voulons donc faire entendre notre voix pour que les instances publiques puissent élaborer cette modernisation de la rue Notre-Dame et que celle-ci réponde adéquatement aux développements des secteurs visés par ce projet. La réalisation de cette modernisation ne doit pas se concrétiser aux dépens des gens vivant dans le quartier.

En vous remerciant de l'attention que vous accorderez à notre appui à la modernisation de la rue Notre-Dame. Veuillez agréer, Mesdames, Messieurs, nos salutations distinguées.



Michel Leclaire  
Coordonnateur à la direction  
Comité social Centre-Sud